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毛新宇：用毛泽东思想
指导信息化战争

两年前，毛新宇被选为全国政协委
员，他的言行与其特殊身份一样颇受外界
关注。今年的全国政协会议，毛新宇准备
了很长时间写提案，内容是关于国家军
队、国防建设的问题，他认为要用毛泽东
军事思想来指导未来信息化战争，毛泽东
思想没有过时，而且能应用于许多方面，
如经济领域。去年金融危机时，毛新宇到
企业讲课，他说：“毛泽东思想中有一个真
理，用农村包围城市，当下许多企业就充
分借鉴运用了这一质朴真理。”

据《潇湘晨报》

在卢展工、郭庚茂、王全书等陪同下，李
克强健步来到河南代表房间，亲切地与大家
一一握手问好：“今天是正月十七，按习俗没
出正月还算过年，我给大家并通过你们向家
乡的父老乡亲拜个年。”

尽管离开河南已经 6 年了，但很多代
表的名字，李克强依然能够准确地叫出
来；很多企业和单位的情况，李克强都如
数家珍、稔熟于心，代表们争相向老书记
报喜，一阵阵开心的笑声，洋溢在代表们

的房间。
在与虎美玲、李海燕、李勤、郭生民、赵

素萍、薛景霞等女代表交谈时，李克强细心
地说：“三八妇女节就要到了，我提前祝大家
节日快乐！”李克强还称赞虎美玲：“你是名
角啊，我记得你演过《五世请缨》《花木兰》等
剧目，现在正排什么戏？”“感谢李书记对豫
剧事业的关心，我们正在复排豫剧新版《白
蛇传》。”

李克强十分关注河南文化产业的发展，

当听说河南日报报业集团4年收入和净资产
翻了一番、利润增长8倍时，李克强兴奋地握
着集团董事长朱夏炎代表的手说，很不简单
啊，向你们表示祝贺！

周口科技职业学院校长李海燕激动地
说：“2000年您给我颁发劳模奖时，我们学校
还是个中专，现在学校在校生将近1万人了，
还升成了大专。”李克强说，河南是人口大
省，把人口大省变成人力资源大省和人才大
省，发展职业教育是一个重要途径。

邓亚萍：多关怀志愿者队伍
全国政协委员、共青团北京市委副书

记邓亚萍对记者表示，在今年的会议上，
她将提交一份有关志愿者保障的提案，呼
吁国家关怀志愿者队伍。

在北京奥运会、残奥会期间，在汶川
地震的救援现场，广大的志愿者队伍发挥
了不可替代的作用。邓亚萍说，在志愿服
务的过程中，志愿者收获到了快乐，受帮
助的人们则收获到了温暖，这是志愿者服
务的优点所在。

邓亚萍指出：“我们必须拿出可行的
法规条例来保护他们的权益，并给予一定
的物质保障。” 据新华社

“蜗居”
“蚁族”

“被增长”

政协委员聚焦
三大“民生热词”

祝愿河南发展更上层楼
——李克强看望出席十一届全国人大三次会议的

河南团代表

刘永好：用工荒不全是坏事
全国政协委员、四川新希望集团董

事长刘永好在回应“民工荒”问题时表
示，“民工荒”也不全是坏事，这一问题的
出现给产业结构和区域结构的调整很大
空间，更给企业转变生产方式的再思考
提供了思路。作为企业，应早做准备，及
时应对。

在回应新生代农民工问题时，刘永
好表示，社会在不断发展，新一代农民工
虽然更有知识和活力，但仍然要保持老
一代农民工的奋斗精神，社会更要宽容
和帮助他们。

据《中国日报》

■两会直通车

本报北京讯 作为一名在河南工作了7年的老领导，中共中央政治局常委、国务院副总理李克强时刻牵挂
着中原父老乡亲，时刻关注着河南经济社会发展，3月2日下午，李克强专程来到北京河南大厦，亲切看望出
席十一届全国人大三次会议的河南团代表。 河南日报记者 平萍 晚报特派记者 李萌

李克强深有感触地说，河南是中国的缩
影，是全国第一人口大省，而且是农业人口
比重最大的省份，河南实现工业化和城镇
化，就能在中部地区探索出一条具有典型意
义的路子。河南承东启西、连南贯北，区位
优势十分突出，战略位置极其重要，中原城
市群发展起来不仅可以辐射河南本身，而且
可以连接东部地区、辐射中西部地区。

李克强对河南经济社会发展取得的成
绩给予充分肯定，他称赞说，从大家的言谈

中，我感到每个单位都有新发展、新计划、新
期待，全省上下心齐劲足，呈现一派生机勃
勃、竞相发展的良好局面。希望河南在新的
一年，龙腾虎跃，虎虎生威。

卢展工由衷地说，河南经济社会发展呈
现的好的趋势、好的态势、好的气势，离不开
克强同志和历届河南省委打下的好基础、形
成的好思路，我们要紧紧围绕中原崛起总体
战略，系统梳理中原崛起的总体思路，完善
提升中原崛起的总体布局，加快中原城市群

建设、推进“三化”进程，促进中原崛起、河南
振兴，不辜负克强同志和中央领导的期望，
不辜负河南人民的期待。

谈形势、说变化、议发展，一转眼已经过
了一个多小时。依依话别时，代表们盛邀老
领导常回河南看看，“河南人民都很想念您
啊！”李克强也依依不舍地再三请代表们转
达他对河南父老乡亲的问候和祝福，衷心祝
愿河南人民幸福安康，衷心祝福河南发展更
上层楼。

新飞电器董事长李根回忆说，1998年您
去调研时，曾毫不留情地批评了产品质量存
在的问题，我们认真整改后，您又表扬了我
们。卢展工幽默地说，是克强同志的批评造
就了新飞的辉煌。李克强希望新飞抓住家
电下乡机遇，继续大力开拓农村市场。

听说三全在去年金融危机中不但没裁
员减薪，还新招了 3000多名工人，李克强叮
嘱董事长陈泽民，民以食为天，食品安全是

最重要的，你们要时刻牢记质量第一、安全
第一，不但要保住品牌，还要发展品牌，在全
世界打响你们的品牌。

李克强还兴致勃勃地听取了河南煤业
化工集团、金龙集团、平煤集团、洛钼集
团、天瑞集团、黄河旋风等企业的代表陈
雪枫、李长杰、陈建生、段玉贤、李留法、乔
秋生介绍的各自企业发展情况。一个个振
奋人心的数字，印证着河南企业快速发展

的历程，李克强说，把资源优势变经济优
势，通过产业升级打造自主品牌十分重要，
中原崛起离不开有实力有影响的大个头企
业做支撑。

李克强还专门看望了任克礼、孔玉芳、
曹维新、李柏拴、刘新民、储亚平、史济春、秦
玉海、张大卫、李英杰、张立勇、蔡宁、刘生
辉、李国英等代表，与他们一起亲切交谈，畅
谈河南今昔和未来。

把人口大省变成人力资源大省和人才大省，发展职业教育是一个重要途径

中原崛起离不开有实力有影响的大个头企业做支撑

面对镜头，他们说些啥

据新华社电 “蜗居”、“蚁族”、“被增
长”……全国政协十一届三次会议召开前夕，
政协委员聚焦 2009年网络年度“民生热词”，
纷纷建言献策，努力破解热词背后事关住房、
就业和收入分配三大民生难题。

“蜗居”：
“一高一难”的房改困局如何破解？

“攒钱的速度永远赶不上房价上涨的速
度。”电视剧《蜗居》里的台词折射出都市“房
奴”的辛酸苦辣。“蜗居”一词迅速成为年度
热词。

全国政协委员、中央政策研究室原副主任
郑新立说，完善住房保障制度是政府的职责。
作为 2010年中央经济工作的重点，保障性住
房建设将成为解决居民住房困难、遏制房价过
快上涨的重要手段。

全国政协委员、财政部财政科学研究所
所长贾康表示，在政策思路上，还应该积极探
索能够在市场上交易的“适租房”，主要解决
在廉租房层面之上的年轻白领、进入职业生
涯前期的就业者、收入处在“夹心层”群体的
住房问题。

据住房城乡建设部副部长齐骥透露，今
年各类带有政策性和保障性住房的数量，包
括限价普通商品住房、经济适用住房、公共租
赁住房、廉租住房，再加上即将启动的城市和
工矿棚户区改造，共计将有600万套房子开工
建设。

“蚁族”：
“就业难”压力积聚如何释放？

“蚁族”现象折射出我国严峻的就业形势，
特别是大学生“就业难”引起社会的普遍关注。

全国政协委员柯惠新表示，“蚁族”构成
中，有城市待业青年，也有农民工，但最受关注
的是未就业或低收入的大学毕业生。今年全
国普通高校毕业生将达630万人，而往届没有
就业的大学毕业生仍有数百万人。

民盟中央一份提案指出，大学生“就业难”
有一个深层原因，即我国缺乏具有国际竞争力
的“大学生密集型产业”——高端服务业和高
技术产业。我国仍处在产业链条的低端，吸纳
大学生就业能力有限。

目前，我国已通过创业优惠政策、西部计
划、大学生“村官”计划等吸引大学生到基层就
业。权威部门向记者透露，今年我国将扩大各
类基层就业项目规模，积极出台鼓励大学生创
业的新政策。

“被增长”：
收入增长如何“跑赢”GDP增速？

在刚刚过去的一年里，“被××”成为网络
热词。被就业、被代表……然而，争议最大的
还是收入“被增长”。一些政协委员表示，“被
增长”虽然是对统计数据真实性的质疑，但其
背后却是公众对工资收入增长缓慢、国民收入
分配失衡的不满。

全国政协委员、中国经济体制改革研究会
会长宋晓梧认为，我国收入分配失衡，在国民收
入中用于雇用职工的工资比重下降。我国劳动
报酬额占GDP的比重 1996年为 53.40%，2007
年为39.74%，10年下降了13.66个百分点。

刚刚闭幕的十一届全国人大常委会第十
三次会议传来消息，我国将稳步提高职工工资
收入，推动建立企业职工工资正常增长机制，督
促各地及时上调最低工资标准，并加强对最低
工资制度执行情况的监督检查。同时进一步改
革个人所得税制度，加大收入分配调整力度。


